

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian, maka kesimpulan yang penulis kemukakan adalah sebagai berikut.

1. Adanya peningkatan rata-rata dari jumlah produksi dari pelaku UMKM menunjukkan bahwa pembiayaan Mudarabah yang didapatkan memiliki manfaat bagi pemenuhan permodalan usaha dari jumlah rata-rata 182,28 item produk menjadi 239,74 item produk. Dan adanya peningkatan rata-rata keuntungan penjualan tersebut menunjukkan bahwa pembiayaan Mudarabah yang didapatkan memiliki manfaat bagi pendapatan pelaku UMKM sebesar Rp. 6.858.000 menjadi Rp. 7.975.000.
2. Efektivitas pembiayaan Mudarabah dalam meningkatkan kinerja UMKM di Kota Banjarmasin menunjukkan bahwa sebagian besar jumlah UMKM mengalami peningkatan jumlah produksi, yaitu sebanyak 37 usaha (74%). Hal ini menunjukkan bahwa pembiayaan Mudarabah yang diterima adalah efektif. Sebagian besar jumlah UMKM mengalami peningkatan keuntungan penjualan, yaitu sebanyak 39 usaha (78%). Hal ini menunjukkan bahwa pembiayaan Mudarabah yang diterima adalah efektif

#### **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan penelitian, maka saran yang dikemukakan penulis

dalam penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Bagi Bank Syariah Indonesia KCP Banjarmasin

Diharapkan dapat mengoptimalkan penyaluran dana pembiayaan Mudarabah sesuai dengan tingkat kebutuhan pengembangan usaha dari pelaku UMKM di Kota Banjarmasin, yaitu dengan memberikan informasi tentang pembiayaan Mudarabah untuk UMKM serta memberikan pendampingan yang optimal agar penyaluran data pembiayaan Mudarabah tersebut dapat efektif bagi pengembangan usaha.

2. Bagi Pelaku UMKM

Diharapkan dapat mengelola usahanya dengan sumber daya-sumber daya yang optimal serta melakukan pemenuhan kebutuhan modal dengan pembiayaan Mudarabah dari Bank Syariah Indonesia. Pelaku usaha diharapkan dapat meningkatkan eksistensi usahanya agar meningkatkan jumlah produksi dan penjualannya agar didapatkan keuntungan penjualan yang bermanfaat bagi pelaku UMKM.

3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Diharapkan hasil penelitian ini dapat dijadikan bahan dan telaah referensi agar memudahkan dalam mengemukakan analisis pengembangan penelitian yang lebih mendalam.